
体坛话题

    3比 0击败韩国组合赵大成/申

裕斌，不出意外，许昕和刘诗雯的
“昕雯”组合第一时间拿到了东京奥

运会混双参赛资格。昨晚，正在郑州
举行的 2019国际乒联巡回赛总决

赛上，混双四强出炉，这也意味着四
对组合拿到了通往东京奥运的入场

券。当其他出线选手都在欢呼雀跃

时，刘诗雯说自己“压根没有特别的
感觉”，许昕则淡淡地说道：“拿到是

理所应当，现在一切才过半，明年奥
运会才是重点。”

在不增加乒乓球项目参赛人数
的情况下，明年的东京奥运会第一

次增设混双项目。显然，这是为了增

加其他国家选手奥运夺金的机会，
但国乒怎么能轻易放手呢？去年 11

月奥地利公开赛开始，国乒推出了

混双组合许昕/刘诗雯。

在一年的时间里，“昕雯”组合
在混双赛场大热。从去年 11月到今

年 7月，许昕/刘诗雯豪取 22场连
胜，并且获得分量十足的布达佩斯

世乒赛混双冠军。为了更合理配置，
国乒教练组尝试过不同的女运动员

同许昕搭档，但总体来看，都及不上

“昕雯”组合。
对许昕和刘诗雯来说，这张入

场券看似轻而易举，但两人绝没有

掉以轻心。来郑州的前一周，两人针
对对手一直在认真准备。赛后，刘诗

雯说：“从我们配合开始就肩负着奥
运目标，拿到奥运参赛资格只是第

一步，最重要的是冲击奥运金牌。”
这是张理所当然的入场券，却不

是张万无一失的金牌预订券。许昕谨

慎地说道：“对于各协会来说，奥运会
乒乓球有 5个项目，男女团体是三人

并肩作战，男女单打也各有两人，而
混双只有一对，根本没有双保险，所

以我们不能出现任何问题。”
本报记者 陶邢莹
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文体新闻 17体育

    本报讯（记者 张炯强）上海首
家以体育为主题的书店———绿瓦体
育书店昨天正式开业运营。

绿瓦体育书店位于清源环路
588号，地处高校集聚的杨浦区，毗

邻杨浦图书馆，600 余平方米的阅
读空间以中庭 13米高的“明月山”

为“主峰”，19座蓝色“山岛”环伺周

围，寓意“书山有路勤为径”，体现着
精神求知与身体运动的有机连接，

“山上”和“山内”或置书或纳人，让

读者在其间自择一路，若山间明月，

如海上灯塔，指引人在知与行的双
重世界里泛海登山、上下求索。

《教练之道》、《中国武术的产生》、
《青少年高尔夫球运动技能等级标准

与测试方法》⋯⋯书籍区分为体育文
史、体育科普、体育经济管理和运动

健康养成等大类，各具特色，并专设

上海体育学院教师著作出版专柜。
开业仪式上，学校与世纪出版集

团签署了战略合作框架协议，双方将

在出版机构共建、阅读品牌共

推、科研基地共创、课程教材研发等

方面展开全面合作，全力打造以品牌
化出版为核心、以“体育”为主题的文

化传播品牌。
昨晚，作为实体书店品牌活动的

首期“新体育之夜”分享活动，以“奔
跑，永不止步”为主题，邀请沪上著名

体育传媒人和马拉松爱好者与听众

们分享了马拉松项目在城市生活中
的风尚价值。

    94比 111，昨晚上海久事男

篮又输了，连续三个客场的最后
一场不敌辽宁队，遭遇三连败。值

得一提的是，自从联赛第一个客
场险胜北控队之后，大鲨鱼在随

后的连续 8 个客场比赛全部告
负，如此漫长的客场连败，在全联

盟仅比十连败的八一队稍好一

些，客场作战能力令人堪忧。
本场比赛对阵有争冠实力的

辽宁队，大鲨鱼打得确实很被动。
辽宁队内线有巨无霸韩德君，外

线有两大国手郭艾伦和赵继伟串
联球队，比较下来，这些位置都是

大鲨鱼的短板。全场比赛，大鲨鱼
虽然打出了团队篮球，有 5人得

分上双，但是老问题依旧没有解
决，那就是本土队员没有突出得

分点。昨晚辽宁队的郭艾伦砍下
全场最高的 26 分，

韩德君也有 17分入账，但是上海

队的本土球员最高得分为罗旭东
和鞠明欣的 13分，上一场对阵吉

林队爆发砍下 34分的董瀚麟，本
场比赛只得到 9分，而最近状态

不佳的李根则根本没有得到上场
机会———两队外援的发挥基本相

当，大鲨鱼之所以大比分失利，就

是输在本土队员的进攻能力上，
没有进攻稳定而突出的“土炮”，

让大鲨鱼在竞争中毫无优势。
目前大鲨鱼的战绩为 6 胜

10 负，排名也已经下滑到第 15

位，距离第八名已经有 3场胜利的

差距。虽然本赛季是前 12名都可
以打首轮季后赛，但是大鲨鱼如果

不能止住颓势，排名很可能还会下
滑，那样就真的可能连前 12名都

进不去了。
本报记者 李元春

    因为一张赛事海

报， 浙江广厦被 CBA

公司重罚 100万元。没
看海报， 觉得罚得重

了；看了海报，觉得罚
得轻了。 因为这种海

报，确实出现了严重错

误，造成了恶劣的社会
影响， 对 CBA品牌的
公信力和美誉度是一种严重损害。

因为对手是实力弱的八一队，

广厦就可以在海报上打出“落后就

要挨打”？ 领袖的形象居然就用俱
乐部的吉祥物狮子代替？答案显然

是否定的。海报拿领袖形象和拥有
光荣历史的八一队开玩笑，是缺乏

起码的历史常识和基本的企业伦

理，不懂得尊重，伤害了公众情感。

作为 CBA联赛的一分子，广
厦俱乐部上下应该用积极、 正面

的内容引导球迷关注，宣扬 CBA

联赛正能量，而不是为博出位、夺

人眼球而罔顾历史肆意妄为。 如
今，广厦俱乐部乃至整个 CBA都

应以此为戒，认真做到尊重对手，

尊重历史，只有这样，才能避免类
似的事件再次发生。 李元春

上海有了首家体育书店

    有谁能想到，CBA 历史上最

大一笔罚款，竟然是因为一张赛
事海报？昨日 CBA 官方发布公

告，因俱乐部赛事海报设计出现
严重不当信息，浙江广厦队被

CBA联盟处以取消本赛季评优资
格、罚款 100 万元的重罚，与此同

时，该俱乐部直接责任人被处以

终身禁止参加 CBA 联赛相关工
作的处罚。一张小海报，为何会也

引发如此大的震动？这是因为，这
张海报为博人眼球而毫无底线，

最终因造成恶劣社会影响而自食
恶果。

如今的 CBA联赛，各家俱乐
部都很重视赛事海报宣传，福建、

江苏等几家俱乐部的赛事海报，
还经常因令人耳目一新的创意而

引发球迷追捧。但是昨天，浙江广

厦俱乐部的赛事海报出现了严重

问题：在当晚对阵八一队的比赛
前，该队发布的海报主题为“落后

就要挨打”，画面上写着“红色精
神永流传”，而主体画像居然是一

张戴着军帽的狮子，而这幅画像
的原型为一位领袖。狮子为广厦

俱乐部的吉祥物，但是把领袖的

头像改换为狮子，显然是极不严
肃、严重不当的，以至于海报一发

布后就引发了外界质疑，有球迷
评论说：不作死就不会死。

“落后就要挨打”这种标语的
海报，也堂而皇之设计然后发到

官方微博，是严重不当的行为。这
种严重失误的海报，不得不引发

质疑：一个海报从设计、制作到发
布，有许多个环节，难道这张海报

设计者和把关者就没有人觉得有
严重问题吗？真不知广厦海报的

设计者是如何脑洞大开，什么都
敢乱来———这不是严重疏忽，而

是完全没有底线意识。要知道，有

些底线，不能随意触碰，碰了就要
付出代价。

昨晚 CBA联盟迅速发布了对
浙江广厦俱乐部处罚的决定：

2019年 12月 12日，浙江广厦俱
乐部在通过官方微博发布浙江广

厦控股队对阵八一南昌队赛前海

报时，设计海报出现严重不当信
息，造成了极其恶劣的社会影响。

根据《2019-2020赛季中国男子篮
球职业联赛纪律准则》第二章第

26条之规定，对浙江广厦俱乐部
直接责任人处以终身禁止参加

CBA联赛相关工作的处罚，对浙
江广厦俱乐部处以取消本赛季评

优资格、罚款 100万元的处罚。上
述罚款将征求八一南昌队意见后

用于相关公益事业。希望 CBA各
俱乐部、球队、各赛区在日常工作

中，弘扬社会主义核心价值观，推
广 CBA联赛正能量，严格遵守国

家法律法规和 CBA联赛各项管理

制度，认真并严谨做好各项工作，
积极、正面引导球迷、媒体关注，

共同维护 CBA品牌形象。
随后浙江广厦男篮也发布致

歉公告，表示因为设计、审核人员
的严重疏忽，对公众情感造成了

伤害，对此俱乐部向八一南昌队、

CBA联盟以及广大球迷朋友致以
最诚挚的歉意，并进行深刻反思。

此外将诚恳接受社会各界的批评
指正，已对相关责任人进行严肃

处理，开除设计审核人员，责令宣
传部门进行整改。

博眼球，不能无底线。如今
CBA联赛的竞争越发激烈，不仅

场上争个你死我活，场外各个环
节的竞争也是暗中较劲。只是无

论如何，竞争要以正确的价值观
为引导，要积极弘扬正能量，而不

是一味地博眼球、秀下限。
本报记者 李元春

博眼球不能无底线
浙江广厦因低俗海报被罚 100万元

客场八连败
颓势止不住
大鲨鱼与季后赛渐行渐远
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■ 浙江广厦队徽


